

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Sábado, 20 de Abril de 1907

Año XXXVI. Núm. 10.192

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

Elecciones para Diputados á Cortes

Candidatura de coalición monárquica

D. José de Olives Magarola

MENORQUINES:

Se avecina una nueva lucha y es necesario que cuantos amen á Menorca se apresten á derrotar una vez mas á los republicanos; que con sus doctrinas disolventes, con la exacerbación de las pasiones, con la relajación de los principios de orden y disciplina (tan necesarios para que funcione la máquina social de la producción, como indispensable es para la marcha de un reloj la ordenada colocación de sus múltiples piezas), han precipitado á los pobres obreros por los caminos de la ruína, de la miseria y de la emigración.

Demos á nuestros adversarios el golpe decisivo y laboremos todos en la reconstitución del país.

PLUMA Y TIJERA

ELECTORES:

Mañana es el día señalado para resolver de una manera solemne el pleito entablado entre monárquicos y republicanos.

Mañana debe el pueblo ejercer de un modo inapelable su soberanía.

Las sucesivas victorias que hemos obtenido desde las elecciones de diputados á Cortes realizadas en el año de 1905, han demostrado hasta la evidencia que Menorca evoluciona progresivamente hacia la monarquía, puesto que nuestros triunfos han sido cada vez mas señalados.

Es necesario pues hacer en la vecina lucha un esfuerzo sobrehumano para conseguir que nuestros adversarios sufran una derrota aplastante, definitiva.

Ellos no perdonan medio para conseguir el triunfo, ellos apelan á todos los procedimientos. Nosotros no debemos imitarles en sus trasgresiones, nosotros hemos de mantenernos en el terreno estrictamente legal, nosotros debemos oponer á sus provocaciones nuestra entereza, nuestro valor cívico.

El pueblo menorquín ha reaccionado; el pueblo menorquín es un pueblo culto; el pueblo menorquín no debe consentir que triunfe y ostente su representación un partido en el que figuran los elementos mas levantiscos y las demagogias desenfrenadas, los que simpatizan con Lerroux, Blasco Ibáñez y Soriano, con Morrals y sus cómplices, con los que han convertido la hermosa ciudad del Turia en una colonia de Marruecos, los que defienden las ideas á tiros y arrojan las bombas en Bar-

celona, con los que ensangrentaron la boda de nuestros augustos soberanos, manchando con sangre inocente los vestidos nupciales de S. M. la Reina Victoria.

No, Menorca no puede confiar su representación á los que equiparan la virtud y el vicio, á los que conceptúan por igual la holgazanería y el amor al trabajo, á los que quieren para sí la libertad y la opresión para los demás.

Menorca, si quiere levantarse de su postración, si quiere conseguir épocas de prosperidad y bienestar, es necesario que pronuncie su fallo inapelable en favor de los principios de orden y disciplina, indispensables para la producción.

No es el partido monárquico, como quieren suponer los que os conducen al precipicio halagando vuestras pasiones un partido que defiende los intereses de los ricos en perjuicio de la prosperidad y bienestar de la clase obrera; es un partido que defiende los derechos de todos, es un partido que busca el necesario engranaje, la armonía entre los elementos de producción; es un partido mucho mas liberal, mucho mas democrático que el partido republicano.

Dentro de él caben las asociaciones obreras, dentro de él puede la clase proletaria procurar sus reivindicaciones con mayores ventajas que en los partidos de la izquierda.

Lo que no hará el partido monárquico será atizar las pasiones, sembrar ódios y rencores que amargan la vida y destruyen el hogar, despertar ambiciones que no hayan de hallar satisfacción. Esa labor la dejamos para el partido republicano: ésta es su obra.

Los republicanos de España no son republicanos, son demagogos; por eso andan á tiros unos con

otros.

¡No saben entenderse, no saben gobernarse á sí mismos y quieren gobernar á España!

El triunfo será seguramente nuestro en esta ocasión, como lo fué en las anteriores; el pueblo menorquín no se dejará engañar por los que luchan á la desesperada, no para salvar el país, sino para salvar su propia hegemonía, para mantenerse sobre el pedestal.

El pueblo menorquín no se prestará á servir de peana á sus enemigos.

Id pues todos mañana, sin excepción alguna, á depositar vuestros sufragios en favor de la candidatura monárquica, acatando y manteniendo el imperio de la ley, sin ejercer ni tolerar imposición alguna.

Así de esta manera cumplireis con vuestro deber, dareis ante el mundo civilizado una prueba mas de vuestra cordura y sensatez, elevareis el nivel de vuestra cultura, laborareis en pro de vuestro mejoramiento material y moral y merecereis el aprecio y consideración de vuestros conciudadanos.

¡Electores votad á D. José de Olives Magarola!

Para mañana noche os emplazo á todos para decir á coro:

¡Menorca no es republicana!

JEMABEL.

En defensa propia

Me achaca «La Voz de Menorca» que empleara una buena parte de EL BIEN PÚBLICO del miércoles en hablar de mí mismo, abandonando á mis compañeros de naufragio; lo cual atribuye el colega á que tengo la monomanía de las grandezas y que en todo quiero ser el primero y el único.

Realmente, cuando se trata de defender mi honor ultrajado quiero ser el primero, aunque no el único; por mas que no padezco esos sueños de grandezas que se me atribuyen.

Pero no todos piensan de la misma manera que yo, no todos se prestan á ser discutidos en puntos que á su honor afectan por personas y periódicos que, como ocurre con «La Voz de Menorca» y sus redactores, no proceden con aquella seriedad y buena fé que requieren asuntos tan delicados, que no rechazan la calumnia y la mentira, que tienen una organización especial para delinquir en la impunidad, que no tratan de corregir abusos sino de denigrar á las personas. No todos tienen la calma y sangre fría que adquirimos á fuerza de sinsabores los que estamos curtidos en las escabrosas polémicas periodísticas.

No todos optan por acudir á la prensa para la defensa de su dignidad, cuando injustamente se la pisotea.

Unos apelan al terreno del honor, otros á los tribunales de justicia; otros optan por el desprecio, creyendo que rebajan su propio decoro descendiendo á tratar con ciertas gentes, otros en fin buscan por distintos medios la reivindicación.

Yo respeto la opinión de todos, mientras sea lícita, y como no tengo la pretensión de que mi defensa haya de ser la mejor, renuncio á este honor, no por menosprecio de mis amigos, no porque tuviera dificultad alguna en articular la réplica, sino porque comprendo perfectamente que cada uno adopte su sistema de matar pulgas.

Explicada ya mi conducta, de manera que nadie pueda juzgarla de asentimiento respeto de alusiones no contestadas, ni menos de desprecio y abandono de amigos y correligionarios muy queridos; voy á seguirle el humor á «La Voz de Menorca», habiendo un poco mas en defensa propia, que es para mi asunto capitalísimo atender á ella y además lo requiere el prestigio del periódico confiado á mi dirección y el de la agrupación política cuyas ideas encarna.

Dice «La Voz de Menorca» que no estoy autorizado para decir que hicimos un convenio para elevar el nivel de las discusiones, para suprimir las campañas de personalismos, por cuanto en aquel convenio no fué admitida mi firma.

Esto es una falsedad notoria, es una mentira estampada con el santo propósito de calumniarme. Yo apelo al testimonio de mis queridos enemigos políticos D. Francisco García y don Pedro Pons Sitges, á quienes (á pesar de todo) no considero tan faltos de pudor político para que se atrevan á sancionar con su firma tales embustes; yo apelo al testimonio de todos los demás firmantes del convenio y de cuantas personas intervinieron en las negociaciones, para que digan si es ó no cierto que se me rechazara la firma.

Porque, á la verdad, ni se me ha protestado todavía ninguna letra, ni he encontrado en mi vida quien rechazara mi firma.

No autoricé el contrato, porque en uso de un derecho indiscutible y por razones que hoy me guardo tan solo en obsequio á la brevedad, desde el principio de las negociaciones otorgué poderes á mis dignos y respetables amigos D. Juan O'fila y D. Francisco Marcadal, quienes llenaron á satisfacción su cometido y firmaron el convenio en la representación de EL BIEN PÚBLICO, que yo les habla conferido. No se movieron aquellos por propio impulso, sino atendiendo á mi ruego y aceptando el criterio que les habla manifestado.

Nadie rechazó en aquella ocasión ni menospreció mi firma.

Seguramente ha padecido en esto una equivocación «La Voz de Menorca», tergiversando los papeles: no fué á D. Jerónimo Massanet á quien se rechazó la firma, sino al director del diario republicano; no precisamente en aquel convenio (que también autorizaron en su nombre á otras personas), sino en el otro contrato que yo cité y el colega por la visto no quiere mentar.

En el convenio celebrado por el mes de abril del año próximo pasado, fui yo quien rechazé la firma del director del diario republicano, negándome á entablar negociaciones con la representación legal del periódico y exigiendo en cambio la firma de los redactores cualificados del mismo, quienes no solo estuvieron conformes en que no se admitiera en las negociaciones y convenios la firma del director, sino que aceptaron que para los artículos sucesivos no era bastante la responsabilidad personal del mismo y tuvieron que constituirse en fiadores.

Tanto las negociaciones como los convenios se hicieron por escrito y obran en nuestro poder; así que los ponemos á la disposición de nuestros lectores para que puedan convencerse de la certeza de nuestras palabras.

Ocurre en esto lo que hemos dicho reiteradamente: no tienen nada que echarme en cara y optan por el sistema de relatar sus oprobios y atribuirme la paternidad, sin tener en cuenta que, como dice el adagio, «no conviene mentar la sogá en casa del ahorcado».

Sigue luego «La Voz de Menorca» diciendo que como director estoy sometido á las órdenes de D. Juan Orfila y otros, que para ello me pagan.

Yo estoy unido con mis respetables amigos por el cariño y por la identidad de convicciones, no por ningún lazo de esclavitud ni servilismo.

Quien diga lo contrario ni conoce á D. Juan Orfila, ni á D. Francisco Mercadal, ni á mí.

Nunca he recibido imposición de ningún género; precisamente el Sr. Orfila, á quien he tratado mas íntimamente que á ningún otro, se caracteriza por su humildad, por su deseo de complacer á todos los demás, por su carencia de caprichos, por su nobleza de alma, por su caballerosidad. Quien se atreve á dar al Sr. Orfila el nombre de cacique es un impostor; porque el señor Orfila es el primer talento unido á la mejor voluntad, puestos al servicio del público y para bien del país.

Tengo ofrecimientos por escrito, que hubiera podido aceptar decorosamente, según los que hubiera disfrutado del sueldo que percibo como director de este periódico, con solo renunciar el cargo.

Si éste implicara el sacrificio de mi dignidad y de mis propias convicciones, seguramente cualquiera en mi puesto hubiera aceptado la tentadora oferta.

Por último, dice «La Voz de Menorca» respecto á mí, que D. Pedro Gavilá, considerándose ofendido mandó á mi casa sus padrinos y que yo me escudé en mis creencias religiosas; que posteriormente otro que se consideró provocado me argumentó con razones muy contundentes, sin que yo respondiera como hacían esperar mis bravatas, y que si yo me siento ahora molesto por las campañas de aquel periódico,

puedo mandar dos caballeros á aquella redacción y me convenceré de que las injurias no quedan huérfanas, puesto que su autor las apadrina y las mantendrá con honor.

Por lo visto están prontos ha sostener sus injurias en el campo del honor, ahora que saben que yo no estoy dispuesto á acudir á él.

Ciertamente son unos valientes.

E los tienen seguramente el honor en poca estima, cuando se avienen á jugarlo al azar á someterlo á un acto de destreza, de suerte ó de fuerza.

Yo, aun prescindiendo de mis convicciones religiosas que me lo vedan, tengo el honor en mas aprecio para jugar con él, y estoy convencido de que por regla general los que apelan á tales procedimientos les falta materia para hacer la postura; porque eso del terreno del honor y de los desafíos no es mas que un convencionalismo para restaurar averiados prestigios.

Por lo demás, en esto de las argumentaciones contundentes tergiversa el colega los conceptos, como de costumbre; pues yo fui el provocado, el primero que argumentó en forma contundente y se nos impidió llegar al cabo de la calle; de manera que no hubo vencido ni vencedor.

Pero, aun en el supuesto de que hubiera quedado vencido: yo nunca he hecho alardes de valor, ni menos de fuerza bruta; ni el carecer yo de energía material supone que me haya de faltar aquél, ni menos que haya de perder la razón.

Entre la fuerza de la razón y la razón de la fuerza hay que distinguir.

Y esto es lo que no saben hacer los republicanos, por mas que claman siempre contra la opresión.

JERÓNIMO MASSANET.

ESPIGUEO

DE ESPAÑA

Madrid 15.

Toro escapado

Sevilla.—Esta madrugada al ser conducidos á los corrales de la plaza de toros las reses de la ganadería de la viuda de Concha Sierra, que debían lidiarse en una de las corridas de feria, se desmandó uno de los bichos al pasar por el puente de Isabel II.

Emprendió la res vertiginosa carrera, y al llegar á la calle de los Reyes Católicos, esquina á la de Julio César, embistió á dos sujetos llamados Miguel Dionisio Núñez y Teodomiro Rueda, volteandolos. Estos fueron conducidos por los serenos á la casa de socorro, donde fueron curados el primero de contusiones en distintas partes del cuerpo y el segundo de heridas en la cabeza.

El cornúpeto siguió su carrera, y en la calle del Marqués de Paradas arremetió contra dos mulas que iban unidas á un carro que se dirigía á Dos Hermanas. Las mulas quedaron heridas.

Siguió corriendo el toro por varias calles y volvió á la del Marqués de Paradas en el momento en que un individuo llamado Serafin Martín ayudaba al carretero á levantar las mulas heridas. El carretero pudo ponerse en salvo, pero Serafin al ver al toro intento subirse á un árbol, pero fué alcanzado por el toro, que le cornéó horriblemente.

Mientras el animal continuaba su

veloz carrera dirigiéndose al barrio de la Macarena, Serafin fué conducido á la casa de socorro, donde se le aprecian contusiones y heridas en distintas partes del cuerpo. Fué necesario amputarle dos dedos de la mano derecha.

Entre tanto la noticia de la aparición del toro en las calles de Sevilla se extendió por la ciudad y sembró el pánico entre las personas más madrugadoras.

El cornúpeto salió de la ciudad llegando hasta el río y descansando largo rato en los mimbres.

A las siete de la mañana atravesó el Guadalquivir á nado y entró en el barrio de Triana.

Arremetió contra un panadero, que le arrojó la canasta y echó á correr.

En el popular barrio de la Torería se desarrollaron cómicas escenas con motivo de la presencia del toro.

Muchos aficionados, provistos de mantas, chaquetas, capotes, etc., torearon al astado, en tanto que los demás vecinos, parapetados, contemplaban los mil incidentes de la lidia.

Cansado el toro de tantos capotazos, se abrió paso entre los toreros espontáneos y se marchó, yendo á parar á un fielato próximo, donde pasaba una mujer que llevaba un canasto en la cabeza.

La mujer se arrojó al suelo y el toro pasó por encima de ella sin hacerla daño.

Tras otro largo paseo regresó el bicho á la dehesa de la viuda de Concha y Sierra, de donde había salido algunas horas antes.

El toro es un hermoso ejemplar de irreprochable estampa, cárdeno y marcado con el número 113.

Ha sido sustituido por otro en la corrida en que debía ser lidiado.

DEL EXTRANJERO

El Consistorio Discurso del Papa

Un despacho de Roma anticipa un extracto del discurso que pronunciará Pío X en el Consistorio que se celebrará hoy en el Vaticano.

Comienza el Papa aludiendo al actual conflicto religioso existente en Francia; conflicto, dice, tanto más doloroso para él considerando el afecto que siente el Pontífice hacia aquella nación.

Declara que el Gobierno de la República, después de expoliar á la Iglesia, intenta desarraigat los sentimientos religiosos del pueblo, valiéndose de cualesquiera pretextos, hasta los más repugnantes para la caballerosa tradición de los franceses.

Comenta el Sumo Pontífice la suposición de que haya combatido ó combata el régimen republicano y termina felicitándose de la unión del episcopado, del clero y de los fieles franceses y de su adhesión al Vaticano.

En honor del general Botha

Londres.—El Ayuntamiento ha celebrado una recepción en honor del afamado general Botha que con tanto tesón luchó contra Inglaterra durante la guerra del Transvaal.

Asistieron los ministros. Se pronunciaron frases de elogio al general Botha. Este estrechó la mano del general Robert que con tanto encarnizamiento lo combatió durante dicha campaña.

Atentado anarquista.—No se opondrá Florencia.—Un anarquista ha asesinado, dándole de puñaladas, al jefe

revolucionario.

El asesino ha sido detenido.

Turquía ha anunciado que no se opondrá á cumplir el acuerdo de la Conferencia de la Paz, si llega á tomarse, del desarme parcial.

Proposición retirada

Roma.—Telegramas de esta capital anuncian que Italia ha retirado su proposición de la Conferencia de La Haya respecto á la limitación de armamento.

Los reyes de Inglaterra

Malta.—Los Reyes Eduardo y Alejandra han salido de esta ciudad marchando para Nápoles.

Italia retira su proposición

Roma.—El retirar Italia su proposición sobre limitación de armamentos, se atribuye á la acogida hostil que ha tenido en Viena y Berlín dicha proposición.

Por estos mundos

LA POLICÍA DE ALEMANIA

El archiduque Francisco Fernando, heredero de la corona de Austria, que ha estado hace poco en Berlín de riguroso incógnito, con objeto de consultar á un especialista de enfermedades del oído, fué víctima de los severos reglamentos que rigen para la circulación de coches de plaza en las estaciones.

Llegó el miércoles de la semana última á Berlín, y por lo visto ignoraba que los viajeros que llegan á las estaciones no tienen derecho á tomar un coche sin autorización oficial. Para esta autorización se debe solicitar un disco de metales en el que está el número del coche que debe tomar el viajero. El archiduque, que no conocía este detalle, tomó un coche sin pedir la autorización, y aun no había abierto la portezuela, un agente de policía, irritado, le agarró fuertemente por el brazo y le impidió subir.

El archiduque, aunque indignado, no se atrevió á pedir explicaciones, á fin de no ser reconocido, y tuvo que tomar fuera de la estación un coche de punto que estaba en marcha.

Al llegar al hotel fué reconocido por muchos huéspedes austriacos, y enseñada por todo el mundo; así que no tuvo mas recurso que salir del hotel y pasar á saludar al kaiser para contarle lo que le había ocurrido.

UN OBSEQUIO ABISINIO

El consul general de Bélgica en Abisinia ha efectuado recientemente un viaje en todas las provincias del imperio.

En todas fué muy bien recibido y agasajado por los jefes de los distritos. El gobernador de Sidamo, el mismo día de la llegada del representante belga le obsequió con un regalo, consistente en lo siguiente: tres bueyes gordos, cinco carneros, diez gombos (grandes jarros) de hidromiel, cinco gombos de cerveza del país, dos gombos de mantequilla, una carga de habas, otra carga de guisantes, diez cargas de hono, diez cargas de leña y 200 kilogramos de cebada.

DICHOS Y HECHOS

¿Aprueba el Sr. Llansó las campañas que se hacen en su favor?

¿Cree que es lícito sacar á la vergüenza pública actos de la vida privada, ni menos tergiversarla?

¿Aprueba como procedimiento culto, como aconsejaron los oradores del mitin de ayer el del salivazo?

¿Cree por ventura que por el mismo procedimiento no podríamos zaherirle?

¿Se considera invulnerable?

¿Confía quizás en que nuestra mayor cultura nos impedirá tomar la revancha?

¿Por ventura no hay entre sus amigos quienes han escrito sus páginas negras, en el antiguo y en el nuevo Continente, páginas que no se borran ni

don aportando una ternera para celebrar el soñado triunfo del día de mañana?

Conteste el Sr. Llansó y conoceremos si es digno de nuestros sufragios. Porque si los hechos á que aludimos los sancionan las personas ilustradas y cultas, bien podemos renegar de la ilustración y de la cultura.

«La Voz de Menorca» no cree que se celebrara con una burla macabra en el casino republicano de Ciudadela el aniversario del fallecimiento del Conde de Torre Saura, de feliz memoria.

Pero, no se atreve el colega á negar de la certeza de nuestra acusación.

Menos se atrevería á hacerlo en Ciudadela, donde los hechos son del dominio público.

Ayer publica «La Voz de Menorca» un remitido de Barcelona, firmado por «Varios menorquines», que se atribuyen gratuitamente la representación de la colonia menorquina de aquella capital, en la que se aconseja á los electores de aquél que voten la candidatura de D. Federico Llansó, no obstante reconocer que está «falto de títulos políticos.»

Nos consta que los remitentes carecen de títulos para ostentar aquella representación.

La mas valiosa representación de la colonia menorquina de Barcelona está con nosotros y aconseja que se vote á D. José de Olives.

Este no está falto de títulos políticos.

Los tiene sobrados para que le confíemos nuestra representación.

Merece nuestra confianza y nuestra estima, no obstante lo del saco de patatas.... y las demás calumnias que contra él se inventan.

¡Viva el candidato monárquico!
¡Electores: á las urnas!

MANITAS.

CARTERA DE MAHÓN

Círculo Monárquico

El próximo sábado día 20, tendrá lugar una reunión electoral en este Círculo, empezando á las nueve de la noche.

Se encarece la asistencia de amigos y correligionarios.—Mahón 18 Abril 1907.—P. A. de la J. D.—El Secretario, José León Vivó.

Por falta de número no se ha podido celebrar esta mañana la Junta municipal del Censo, la que tendrá lugar el lunes á las 8 en segunda convocatoria.

Hemos recibido el número 14 de la publicación quincenal «La Escuela y el Hogar», correspondiente al día 15 del actual, que contiene el siguiente sumario:

«Un poco de conversación.—Cuadros científicos.—Ejercicios de lenguaje y composición.—Desarrollo del pensamiento.—La Astronomía contada á los niños.—Formación del criterio.—Despertar de la mente.—El amor al bien.—Cuentos episodios, y leyendas.—Leyes de la vida.—Poesías razonadas.—Asuntos varios.»

Tan pronto termine la descarga de carbón el vapor noruego «Modesta» éste saldrá con rumbo á Ibiza para cuyo punto está despachado.

Ayer falleció en Artá, á la avanzada edad de 76 años la virtuosa y respetable Sra. D.^a Francisca Quetglas y Massanet, tía de nuestro Director.

Descanse en paz el alma de la finada y reciba su familia nuestro pésame.

Carga embarcada ayer en el vapor «Isla de Menorca» para Barcelona.

72 cajas queso; 2 bultos metal viejo; 7 cajas y 1 paquete calzado; 2 sacos lana; 1 bulto pieles; 19 bultos maquinaria; 2 bultos tejidos; 1 bulto papel; 3 cajas pescado; 18 bultos huevos; 9 jaulas aves.

Copiamos de «El Eco de Ciudadela» de ayer:

«El Sr. Alcalde de esta ciudad ha recibido el siguiente telegrama que con el mayor gusto publicamos, pues se refiere á un asunto de tan gran interés, como el de edificación del cuartel.

«Mahón, 19.—14'30.

Comisario Guerra á Alcalde.

Autorizado por Ministerio Guerra, según manifiesta General Gobernador para trasladarse á esa con oficial Terrés para formalizar escritura cesión terrenos y donativo quince mil pesetas para edificar cuartel infantería interesa manifieste telegráficamente día que podrá otorgarse para emprender viaje.»

Sabemos que el Sr. Alcalde ha señalado el próximo miércoles para firmar la escritura.»

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Marcelino, Víctor mártir é Inés de Monte Pulciano.

Santo de mañana.—El Patrocinio de San José, Ntra. Sra. de Sancho Abarca y Santos Anselmo, Simón y Silvío

Mañana, Dominica III después de Pascua, tercer domingo de abril, en Sta. Maria Misas desde las 5; á las 10 la mayor con homilia sobre el propio Evangelio; á las 12 la Misa última coñitada. Por la tarde Vísperas, Completas, Símio Rosario y á las 5 plática de Doctrina por el Rdo. señor Cura de la misma iglesia

En la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen Misas á las 5 y media, 7 y media y 9; á las 10 la mayor con el Sto Evangelio predicado. Por la tarde Vísperas, Santísimo Rosario, enseñanza de Catecismo y plática por el Sr. Regente

En la parroquia de S. Francisco de Asís Misas á las 4, 5, 7 y 9, Comunión general para los Hermanos terciarios, plática y limosna á los pobres de la Pia Unión de S. Antonio de Padu; á las 10 la Misa mayor con homilia por el Rdo. Sr. Económico. Por la tarde piadoso ejercicio del Viacrucis, Oficio parvo y demás cultos de la Asamblea como tercer domingo de mes.

En el Sagrado Corazón, Misa conventual á las 6 y media. Por la tarde, después de los Divinos Oficios Símio Rosario

En S. José Misa y Sagrada Comunión para los cofrades de la Preciosa Sangre de Jesucristo nuestro Buen Pastor. Por la tarde á las 5 final del devoto y solemne Octavario con sermón á cargo del Rdo. señor Tuizó, M. A. Padre-nuestros, Bone Pastor y letrillas con música del Sr. Andreu. Pbro; después se subirá á las salas del Hospital de Caridad, cantándose motetes á quinteto, como es costumbre todos los años.

La Oración de las Cuarenta-Horas continúa en la iglesia de las Hermanas Carmelitas, calle de Sta. Rosa, de 6 y media á 8 tarde, estando el Señor de manifiesto todos los días de este mes

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Providencia en San Francisco

ACADEMIA MARIANA DE S. ESTANISLAO CINEMATÓGRAFO

Para esta noche á las 9 y media función de estreno.

El Santo de la Pepita (cómica); Industria del vidrio (instructiva); Misión sagrada (dramática); Caza del hipopótamo; Los chicos revoltosos (muy chistosa); Los Alpes (interesante); El dinero para mí y la purga para papa (muy cómica); Caballos desbocados; La lampara maravillosa (extraordinaria sensacional, colores, 400 metros).

Para mañana grandes sesiones á las 7 tarde y 9 y 10 noche

Estadística

MOVIMIENTO DEL PUERTO COMANDANCIA DE MARINA Despachado el 20.—Para Barcelona y

escalas, vapor-correo «Menorquín», y para Ibiza, vapor-noruego «Modesta».

MATADERO

(Por teléfono)

Se han degollado esta tarde para el consumo de la población

1 vaca
8 terneros
1 ternera
32 carneros
2 cabras

formando un total de 1.826 kilos de carne.

SEMAFORO OFICIAL

Vigla de Bajoll 20.—8 m.

Barómetro 753'0; viento N. fresco; marejada; cielo despejado; horizontes neblinosos.

Palma 20.—10'20.

Barómetro 762'5; viento E. fresquito; mar llana; cielo despejado.

COTIZACIONES

VALORES PUBLICOS

Madrid 19.—4 t

4 por ciento interior. 82'65
Id 5 por 100. 101'15
Acciones Banco España. 442'00
Comp.^a Arrend.^a Tabacos 400'50
París á la vista 10'60 á 10'50
Londres á la vista. 27'91 á 27'88

Nuestros telegramas

Entrevista de Gaeta.—Los Reyes en automóvil

Palma 20.—10'40.

Madrid.—Se ha efectuado sin contratiempo la entrevista de los soberanos de Inglaterra é Italia.

Terminada la conferencia el Rey Víctor Manuel salió con dirección á Roma, zarpando al propio tiempo el yate «Victoria And Albert» con el Rey Eduardo, y su escolta.

D. Alfonso XIII y la Reina Victoria pasearon ayer en automóvil por la Casa de Campo.

Mitín sorianoista.—Manifestación disuelta.—Maura insiste en la negativa

Palma 20.—10'40.

Comunican de Valencia que los republicanos sorianoistas han celebrado un mitín de propaganda electoral.

A la salida del mitín se formó una manifestación que fué disuelta por la policía.

El señor Maura ha vuelto á negar que vayan por ahora a Madrid los soberanos de Alemania é Italia.

Banquete.—Consejillo

Palma 20.—13'15.

Madrid.—Anoche el ministro de Estado señor Allendesalazar dió un banquete al que asistieron todos los ministros con sus respectivas esposas.

Al terminar el banquete, los ministros celebraron consejo ocupándose de las elecciones y de la situación de Barcelona.

Respecto de los acuerdos adoptados se guarda absoluta reserva.

En previsión de desórdenes.—Presos fugados

Palma 20.—13'15.

Madrid.—El Alcalde de Torre vieja ha solicitado fuerzas en previsión de desórdenes.

Comunican de Vigo que ayer se fugaron seis presos de la cárcel, limando las rejas de una ventana.

LOTERIA

Madrid 20.

Celebrado hoy el sorteo, han obtenido los primeros premios los números siguientes:

2100—150.000 pesetas Victoria
10733— 60.000 . Madrid
17638— 35.000 . Alcira

Con 3.000 pesetas

16180	21713	17840	20782	1239
26325	22128	18244	5444	6862
18851	21050	25399	10592	5323
3629	3427	6459	30498	22408
24576	29562	9124	2962	20774
18341	31699	26586	14344	8719
19532	11131			

NOTICIAS DE LA PROVINCIA

Turistas

Palma 20.—13'15.

Ha llegado á esta capital el vapor «Orontes», llevando 334 turistas ingleses.

PALMER.

(De nuestro corresponsal en Barcelona)

La prensa.—Estado de Cambó.—Mitín suspendido.—Periódico denunciado

Barcelona 19.—12'40.

Toda la prensa detalla el acto de salvajismo verificado anoche por los lerrouxistas.

El herido D. Francisco Cambó continúa grave.

Se han suspendido los mitíns anunciados.

Ha sido denunciado el periódico «La Veu de Catalunya» con motivo de la publicación de un artículo separatista.

Lerroux en automóvil.—Averia.—Actitud del público.—Estado de Cambó

Barcelona 20.—12.

D. Alejandro Lerroux marchó al pueblo de Rubi en automóvil.

Este se rompió antes de llegar á dicho pueblo.

Apercibido Lerroux del público que le aguardaba en actitud hostil, logró escurrir el bulto buscando refugio.

Una muchedumbre en actitud poco tranquilizadora hizo al señor Lerroux manifestaciones de desagrado.

Desde Sabadell avisaron al Gobernador de lo que ocurría, saliendo con fuerzas de la benemérita.

El señor Cambó sigue en el mismo estado.

Han llegado de Zaragoza fuerzas de la guardia civil.

Reina ahora tranquilidad.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 20.—8'30.

«Isla de Menorca» fondeado á las seis y media sin novedad: mares gruesas.—Ginart.

Automóviles de Menorca

Con motivo de las elecciones del próximo domingo, saldrá el Automóvil á las ocho y media en vez de las siete como lo viene efectuando.—La Administración.

Imp. de M. Parpal.—Teléfono, n.º 84



TEATRO PRINCIPAL

Cinematógrafo y Variedades

SELECTA SECCION
para hoy sábado 20 de Abril de 1907

ORDEN DEL PROGRAMA

- 1.º Camino del cielo.
- 2.º Abenico Maravilloso.
- 3.º Mágica divertida.
- 4.º Sueño de un jugador.
- 5.º Automóvil aéreo.
- 6.º Dado mágico.
- 7.º La hija del campanero.

Éxito creciente del ingenioso y espontáneo ventrílocuo

SER. MARTIN

con su extravagante familia automática con la cual hace las delicias del elegante y distinguido público mahonés.

↔ Precios increíbles para esta sección ↔

Palcos principales y plateas con cinco entradas.	1'50
» de segundo piso con cinco entradas	1'00
Butaca con entrada.	0'20
Entrada general	0'10

La sección dará principio á las 9 en punto.

MAÑANA DOMINGO

varias secciones empezando la primera á las siete, la segunda á las ocho y tres cuartos y la tercera á las diez.

Los programas sesán variados en cada sección.



CONFITERÍA DE CARDONA

Todos los Domingos se encontrarán pasteles rellenos de natilla; y encargándolo todos los días.

Con objeto de facilitar á la clientela y público en general el pronto servicio esta casa tiene abono telefónico con el núm. 119 y sirve á domicilio cuantos encargos se le hagan.

San Roque, 35

Teléfono, 119

1-6

Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER



Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etc., etc.

Los EEMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos EEMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

Trade Mark Registered.

Los emplastos de fieltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces. Cuidado con las imitaciones. Exijase siempre la marca del Dr. Winter

Curan como por encanto. Boticas y Droguerías

HISTOGENO

Llopis

Adoptado por el primer «Dispensario Antituberculoso» de Barcelona, La Coruña, Lisboa, etc., etc para el tratamiento y curación de la

Tuberculosis, Anemia, Neurastenia y enfermedades consecutivas en general. Digestivo superior á todos los conocidos. Venta en todas las buenas droguerías y farmacias. Depósito para España; Perez, Martín, Velazco y C.ª. Alcalá n.º 7 — MADRID

Piso para alquilar

Lo está el primer piso de la casa núm. 35 de la calle de S. Jorge. Para informes en la misma casa. 4-6

PARA VENDER

Lo está en el pueblo de S. Luis la casa núm. 65 de la calle de san Luis frente el casino El Progreso. Para condiciones y precios dirigirse al casino La Union calle Nueva núm. 1 Mahon.

LINEA DE VAPORES TRASATLANTICOS



Pinillos, Izquierdo y C.ª, S. en C.ª-CADIZ

ANTILLAS, MEXICO Y ESTADOS-UNIDOS

Para Puerto Rico, Mayagüez Ponce, Santiago de Cuba, Habana, Matanzas y New Orleans, saldrá el día 25 de Abril el vapor

CATALINA

de 6 800 toneladas, clasificado 100 A I del Lloyd; Capitán, D. Antonio Jaureguizar.

Admite carga y pasajeros para dichos puertos y para Las Palmas, Tenerife y Santa Cruz de la Palma.

Para más informes dirigirse al corresponsal en esta plaza, Miguel Estela, Nueva, 10.—MAHON. 3-3

ALDRUFEU Y VIDAL

Horticultores.—BARCELONA

Los señores que desean adquirir plantas, árboles y semillas de dicha casa pueden dirigirse á su representante en Menorca, Miguel Estela, Nueva 10, Mahón el cual pondrá á disposición de los compradores los nuevos catalogos recientemente publicados. 2-3

PARA VENDER

ó alquilar por semestres ó año

Lo está en Villa-Cárlos, la casa recreo con bonito jardín, pozo y cisterna, calle Bellavista, núm. 32.

Informes. En Mahón D. Juan Sintes Mercadal, Plaza del Príncipe, 6, almacén de muebles.

En Villá-Cárlos D. Pedro Puig Comas, calle de la Iglesia, 8. 2-8

SEMILLAS SELECCIONADAS

PARA FORRAGES

Sorgo azucarado *holcus saccharatus* caña dulce.

Alfalfa rústica *medicago media* mielga.

Alfalfa regadío *medicago sativa* alfalfa de hoja ancha y estrecha.

Zulla *clover* semilla descascarada.

Se garantiza la germinación de dichas semillas, y de que las alfalfas e tan libres de *cuscuta*

GUANOS PARA TODA CLASE DE CULTIVOS

Antonio J. Fornaris, Infanta 38, MAHÓN.

SALES JULIA

Tots els que tinguin el ventrell delicat ab tendència á cor agre, usin ditas SALES en lloch de las ayguas de Vicchy, y abundan millor resultat, ab major economia.—De venda al preu d' una pesseta la caixa metalica, luxosa y ment litografiada contenint 12 copers pera preparar 12 litres d' aygua.—Demánense en las principals farmacias, Vicens Ferrer, Plassa del Angel; Reynald Herreros, Rambla Flors; J. Julia, Bonavista, y Gracia y principals

A NAHO, LOS SEÑORS VALLS Y PONS; Y A CIUTEDELLA, EL SEÑOR ARGUIMBAU